Komparation




            





1. Steigerungsformen
Zu den Adjektiven der Gruppe A gehören einsilbige sowie diejenigen, die auf -ig oder -som enden. Sie erhalten im Komparativ die Endung -ere. Im Superlativ erhalten die einsilbigen -est, die auf -ig und -som jedoch nur -st. (Dabei wird nach kurzem betontem Vokal ein einfacher Endkonsonant des Positivs vor den Steigerungsendungen -ere bzw. -est verdoppelt.)

Die Adjektive der Gruppe B sind mehrsilbig. Der Komparativ und der Superlativ dieser Adjektive werden durch Voranstellen von mere bzw. mest gebildet.

Anmerkung 1

Einige Adjektive können sowohl nach den Regeln der Gruppe A als auch nach den Regeln der Gruppe B gesteigert werden (z. B. einige Adjektive auf -ig).

Die Adjektive der Gruppe C sind unregelmäßig. Einige, wie lang, stor oder ung werden mit Umlaut gesteigert, die meisten bilden ihren Komparativ bzw. Superlativ jedoch mit einem anderen Stamm. Sie müssen - ebenso wie die unregelmäßigen Steigerungsformen der Adverbien gerne, lidt und meget - gelernt werden!

2. Deklinationsformen

Gruppe A und C

Der Komparativ dieser Adjektive wird nicht gebeugt, d. h. er ist unveränderbar:

Vi har et større hus end før. - Vores nye hus er højere.

Der Superlativ hat attributiv (vor einem Nomen) die e-Form:

Det højeste hus. - Den ældste elev. - De fleste mennesker.


Prädikativ (nach einem Nomen oder Pronomen) steht immer die Grundform:

Eleverne i folkeskolens 10. klasse er ældst.

Gruppe B

Diese Adjektive werden entsprechend der normalen Adjektivbeugung dekliniert (vgl. G 16-19):

De nye bøger er mere aktuelle end de gamle. - Den mest interessante film. - Det mest praktiske køkken.

Anmerkung 2

Vor end (als) steht wie im Deutschen der Komparativ:

Flemming er ældre end Kirsten.

In Verbindung mit lige så ... som (ebenso ... wie) steht wie im Deutschen eine Form des Positivs:

Var vejret lige så dårligt i Danmark som i Tyskland?
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Adjektiver


�
�
�
positiv�
komparativ�
superlativ�
�
�
�
�
�
�
A�
høj�
højere �
højest�
�
�
let�
lettere�
lettest�
�
�
billig�
billigere�
billigst�
�
�
langsom�
langsommere�
langsomst�
�
�
�
�
�
�
B�
praktisk�
mere praktisk�
mest praktisk�
�
�
spændende�
mere spændende�
mest spændende�
�
�
�
�
�
�
C�
lang�
længere�
længst�
�
�
gammel�
ældre�
ældst�
�
�
ung �
yngre�
yngst�
�
�
god�
bedre�
bedst�
�
�
slem / dårlig�
værre�
værst�
�
�
mange�
flere�
flest�
�
�
få�
færre�
færrest�
�
�
stor�
større�
størst�
�
�
lille (pl. små)�
mindre�
mindst�
�
�
nær�
nærmere�
nærmest�
�
�
�
Adverbier


�
�
�
længe�
længere�
længst�
�
�
gerne �
hellere�
helst�
�
�
lidt�
mindre�
mindst�
�
�
meget �
mere �
mest�
�



Flemming er tykkere end Kirsten.


Kirsten er lige så høj som Flemming.


Flemming er den ældste af de to.
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